

ORANTES DE L'ASSOMPTION - Année centenaire du *dies natalis* de Mère Isabelle le 3 juillet 1921

Créteil, le 2 juillet 2020

Bien chères sœurs,

Il y aura demain 99 ans que Mère Isabelle Marie de Gethsémani, notre sœur et fondatrice, rendait son âme à Dieu. J'ai confiance que chacune aura à cœur de célébrer ce jour dans son cœur et sa prière communautaire ou silencieuse ainsi que par les actes de sa vie concrète.

Cette date est aussi celle de l'entrée dans une année préparatoire au 100^{em} anniversaire du *dies natalis* de notre fondatrice, une année centenaire qui nous invite à entrer dans la grâce de l'événement. Il comporte en effet de très belles dimensions qui seront certainement présentes dans des célébrations mais ne se limiteront pas à celles-ci car nous veillerons à les déployer aussi autrement, surtout dans nos vies.

S'en remettre à Dieu et naître à Lui – Que ce soit en France ou au Congo nous avons fait récemment plusieurs fois l'expérience d'une sœur qui nous quitte. Plusieurs l'ont fait avec paix et même sourire bienveillant... Mais, quelle que soit la manière, c'est un grand acte pour chacun et le sommet de la vie que de s'en remettre totalement et définitivement à Dieu et naître ainsi plus pleinement à Lui. Nous pouvons nous y préparer, car « l'arbre tombe du côté où il penche ». Osons la confiance et l'abandon aimant : *Père entre tes mains je remets mon Esprit* (Ps.31,6 ; Lc.23,46) - *Je m'abandonne à toi, Fais de moi ce qu'il te plaira...* – Charles de Foucauld.

Outre l'entrée priante dans le sommeil de la nuit que nous avons chacune à soigner, le temps que nous consacrons à l'oraison est le moment conscient de nos journées qui est ou devrait être marqué surtout par cette disponibilité aimante d'abandon à Dieu afin de se laisser conduire par Lui. L'accompagnement spirituel est une autre dimension qui y contribue grandement.

En Conseil général nous souhaitons consacrer cette année centenaire à l'approfondissement du sens et du vécu de ces aspects importants de la vie Orante.

Faire mémoire – Il est bien naturel d'accompagner le passage en Dieu de nos proches ou connaissances par des prières ainsi que par des souvenirs et des témoignages qui nous les rendent présents. Mais il est bien d'autres manières de faire mémoire plus durablement de ces personnes, de leur vie et de son message (descendance, livres, monuments...) La plus forte sera toujours la vie de disciples qui se laissent transformer par la vie, le message et l'exemple de qui les a quittés.

Je pense vous joindre ou faire suivre prochainement un feuillet présentant quelques souvenirs de Mère Isabelle dans le concret de ses derniers jours. Au-delà de la découverte pour celles qui ne les connaîtraient pas, sachons en tirer la sève. Là comme dans toute sa vie et ses écrits, nous dépasseront les illustrations et anecdotes et chercherons à saisir et vivre le message.

Ainsi, ayons à cœur de vivre cette année centenaire comme l'occasion d'un profond renouvellement. C'est une opportunité, à chacune de la saisir pour laisser se renouveler sa générosité à la suite de notre fondatrice. Elle nous en a montré les chemins, le plus souvent très concrets : attention à privilégier les moyens de la vie contemplative (oraison, lecture, silence...), disponibilité pour le service et la relation fraternelle, ponctualité aux offices et rencontres communautaires...

Rendre grâce – Le meilleur des personnes qui nous quittent, la manière dont elles se sont données, ont été guidées ou protégées et qu'elles ont produit du fruit, cela nous pousse à rendre grâce à Dieu. N'hésitons pas à le faire en abondance et de bon cœur pour notre fondatrice et aussi pour toutes ses

« filles » - particulièrement les sœurs avec lesquelles nous formons communauté - et pour toute notre vie...

Vivons dans l'action de grâce ! Tel est le sens de l'adoration qui devrait nous accompagner sans cesse et particulièrement celui de l'adoration eucharistique à laquelle nous sommes quotidiennement conviées : rendre grâce pour Dieu présent et qui se donne en toutes circonstances.

Concrètement :

Chaque communauté verra comment elle pourra marquer dans les prochains jours ou semaines son entrée communautaire dans l'année centenaire de la Pâque de Mère Isabelle : messe d'action de grâce, partage communautaire ou autres initiatives à dimension privée.

Au fil de l'année nous veillerons à vous proposer quelques étapes ou moyens de ranimer la flamme ou approfondir le chemin de ce centenaire tel qu'évoqué plus haut. Nous pensons par exemple à proposer une démarche d'entrée en chapitre local, peut-être des fiches pour aider à de petits travaux d'approfondissement, des projets d'éditions, parutions ou traductions à faire aboutir dans la mesure du possible... Les idées sont probablement plus nombreuses que les moyens pour toutes les réaliser mais cela n'empêche pas que vous puissiez communiquer les vôtres.

En cours d'année nous réfléchirons ainsi que chaque entité à la meilleure manière dont ce centenaire pourra se clôturer après s'être célébré plus solennellement.

Comme vous l'avez compris, au-delà des diverses manières dont ce centenaire trouvera à se célébrer ou manifester, nous vous proposons de nous renouveler ensemble en veillant à toujours mieux découvrir et vivre les accents spirituels que Mère Isabelle a voulu nous transmettre. C'est une dynamique de vie que nous aurons à cœur d'enraciner en Jésus-Christ et de chercher dans la fraternité communautaire. Puisse cette démarche et la part d'effort qu'elle nécessite nous être une vraie joie d'approfondissement et renouvellement de notre vie et vocation.

Belle, sainte et heureuse année communautaire de Mère Isabelle
et que Dieu vous bénisse toutes et chacune !

Bien cordialement,



Sœur Anne Huyghebaert
Supérieure générale